06/11/2024 Vpe pág:

\$3.512.171 Tirada: \$20.570.976 Difusión: Vpe portada: \$20.570.976 Ocupación:

Audiencia

320.543 126.654 126.654 17,07%

Sección: **ECONOMIA** Frecuencia: 0



El IPSA se desacopla de Wall Street y lidera las pérdidas globales ante el factor Trump

MARCOS BARRIENTOS

El nerviosismo por las elecciones estadounidenses se hizo sentir este martes en la Bolsa de Santiago. Su principal selectivo, el IPSA, se desacopló de los las ganancias que registró Wall Street, perdió los 6.600 puntos y fue el índice bursátil de peor rendimiento a nivel mundial, según Bloomberg

El índice cayó 1,58%, hasta los 6.525 puntos, marco en que las acciones de Quiñenco, Cencosud y CCU lideraron las bajas, con descensos de 3,79%, 2,4% y 2,38%, respectivamente.

El selectivo operó en dirección contraria de las alzas de 1,02%, 1,23% y 1,43 que registraron el Dow Jones, el S&P 500 y el Nasdaq en EE.UU. Hubo saltos en acciones tecnológicas de peso, en medio del mercado apostando a un congreso dividido que "impida cualquier locura", dijo Tom Essaye, de Sevens Report Research.

En contraste, en Chile los inversionistas buscaron refugio ante un posible triunfo de Donald Trump en las elecciones presidenciales y, asimismo, ante una eventual barrida republicana en el Congreso. En la jornada hubo volúmenes acotados para la plaza santiaguina: se

operaron \$72.964 millones, por debajo del promedio diario de \$110.684 millones de este ejerci-

"El IPSA cayó en medio de una toma de utilidades, en un contexto en que pocos inversionistas están comprando, dado que prefieren no arriesgarse al resultado electoral de Estados Unidos y eso se tradujo en bajos montos transados", dijo Hugo

Rubio, gerente general en BTG Pactual Chile Corredores de Bolsa. "La caída

es más por falta de compradores que vendedores agresivos", agregó.

Inversiones

www.elmercurio.com/inversiones

Más detalles en

Chile "tiende a ser bastante más nervioso que otros mercados ante temas electorales", plantea Rodolfo Friz, director en Propela Inversiones. Es que una economía tan abierta como la local y dependiente de grandes potencias, como China, tiene mucho en juego con las presidenciales de EE.UU. que se llevaron a cabo este martes. "Estamos todos pendientes a ver qué pasa allá", agrega Friz.

El "temor"

Para algunos, de todas for-

mas, lo que dominó fue el temor a un resultado en particular: que los republicanos se hicieran del control de la Casa Blanca y el

"El mercado cerró internalizando un eventual triunfo de Trump", dice Guillermo Araya, gerente de estudios en Renta4. El principal temor, plantea, es que se lleve a cabo su propuesta de gravar con aranceles del 60%

a los productos importados desde China. Esto significaría un golpe para el precio

del cobre y de los demás commodities, sostiene. "También tiene un efecto sobre las tasas, las que serían más altas", agrega.

"El mal rendimiento de la bolsa local se debe a que algunos inversionistas apostaron a que el resultado en las elecciones en Estados Unidos no sería favorable para el mercado local", concuerda José Agustín Cristi, portfolio manager de acciones chilenas en Zúrich.

Sin embargo, aclara que, dado que los flujos transados durante la jornada fueron bajos, no deberían marcar necesariamente una tendencia.

Las dudas sobre el resultado de las elecciones de EE.UU. gol-

pearon al selectivo local, dice Cristián Araya, gerente de estrategia en Sartor. Y cree que el impacto no sería menor: proyectó una baja del selectivo de entre 3% y 5,5% ante un eventual triunfo de Trump.

La clave: el nuevo Congreso

Para Rubio, de BTG, sin embargo, el golpe dependería también de la conformación del Congreso.

'En caso de una victoria de Trump con control republicano del Congreso, el IPSA podría caer entre 2% a 3%, más la volatilidad del tipo de cambio", dice. "En cambio, si gana Trump y hay un congreso dividido, el movimiento sería más suave".

En tanto, si Kamala Harris fuese la ganadora, ve un escenario positivo para los mercados emergentes, pero advierte que de todas formas un congreso republicano ayudaría con los 'check and balance".

Así, la reacción de ayer evidenció una bolsa local especialmente vulnerable a los comicios en EE.UU., plantea Friz, de Pro-

"Y la poca profundidad que tiene implicó variaciones más pronunciadas", sostuvo.